

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes. Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Al-
canta y Castellón, trim. Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim. Ptas. 6,00
Extranjero, trimestre. Ptas. 12,00

Número del día: 5 céntimos.

Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 21 DE ENERO DE 1863

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 1.ª línea: 20 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª y 3.ª línea: 15 céntimos la línea.
Rematados, recuadros, gacetas y avisos
cortados y de corporaciones: una pta.
la línea.
Respuestas insertadas, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 65

OCULISTA DE SANTA BARBARA

Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las granulaciones.
Calle de COLON, 31, bajo, Valencia

Asuntos del día

La frecuencia con que recae en sus doctores el ministro de Hacienda apenas se ve precisado a reanudar la vida de trabajo inherente al ejercicio de cargo tan espinoso y difícil, ha dado ocasión a que sus propios familiares hablen de la necesidad en que se halla de procurar el restablecimiento completo, a beneficio de un largo período en el cual permanezca apartado de las tareas gubernamentales. Como la reunión de las Cortes impone al ministro la obligación nada suave de asistir a los debates, respondiendo a los requerimientos más opuestos de los representantes del país, nada tiene de particular que los íntimos amigos del Sr. Cobian, temerosos de que la labor resulte superior a las fuerzas físicas de éste, aboguen para que abandone el gobierno antes de la apertura del Parlamento; pero tropiezan con la resistencia seria y formal del presidente del Consejo a abrir un portillo, y esto detiene el planteamiento de la crisis. Sin embargo, todo depende del resultado que para la salud del ministro de Hacienda ofrezca la temporada de reposo que se propone disfrutar en la casa que posee su amigo el Sr. Mazzantini en el Puerto de Santa María, para la cual se propone salir el próximo domingo.

Un correspondiente dice que hay quien, dando ya por descontada la salida del gobierno del Sr. Cobian, supone será substituido por el Sr. Navarro Reverter, pero no cree que éste acepte un puesto de combate y de lucha en condiciones desventajosas, sobre todo si se tiene en cuenta lo poco bueno que puede hacerse en beneficio del país. Si estuviese en momentos apropiados para confeccionar una ley de Presupuestos, no creemos que el Sr. Navarro Reverter, que es tal vez uno de los contados hombres políticos capaces, por su preparación y conocimiento del estado del país, de redactar una obra maestra, llegara a rechazar la oferta; pero como en ese caso no estamos ahora, dudamos mucho llegue a realizarse la combinación en la forma que ha sido anunciada.

De San Petersburgo comunican que si en el término de quince días no recibe de la China el gobierno ruso una satisfacción suficiente, le dirigirá el anunciado ultimatum; el cual, según la impresión dominante en los círculos políticos extranjeros, servirá para afianzar mejor la paz en el Asia, paz de que tanto Rusia como China necesitan igualmente.

Como es natural, la prensa europea dedica especial atención a este asunto; la prensa alemana es la que lo considera con mayor interés para Rusia, llegando alguno de sus periódicos a suponer que el gobierno de San Petersburgo piensa tal vez poder emprender con éxito una guerra contra China, ahora que está todavía mal armada y poco preparada para una contingencia semejante. Sin embargo, la impresión general es que no se llegará a tanto, pues ni China extenderá su resistencia, ni Rusia se halla en situación de lanzarse a una semejante aventura, aparte de que hay en Europa alguna nación que no lo consentiría.

Asociación de Amigos del Arbol

Hace algunos días fué inaugurada en Madrid la Asociación de Amigos del Arbol, que desde el primer momento cuenta ya con elementos de gran valía, los cuales se hallan animados de los mejores deseos, para que en corto tiempo lleguen a dar aquella toda el fruto que las Asociaciones similares han dado y están dando en otras naciones.

Varios amigos montes irgenones de montes, de los que con más entusiasmo han trabajado por conseguir que se organizara la Asociación, me han rogado encarecidamente que procure yo en la medida de mis escasas fuerzas, que la acción benéfica de la nueva institución se extienda a las tres provincias del antiguo reino de Valencia, y llegue hasta las provincias de Teruel, de Cuenca y de Albacete.

Atendiendo al deseo de mis amigos, voy a consignar este trabajo a asunto de trascendencia tan grande, en la esperanza de que ha de haber quien en Valencia quiere ampliar el proyecto, y que ha de haber igualmente quien se coloque al frente del movimiento para dar forma práctica a la Asociación de Amigos del Arbol.

magníficos resultados que está dando en otras naciones, ha de tener muchas ramificaciones, a fin de que su beneficio llegue hasta las aldeas más apartadas.

Si la Asociación ha de vivir solo en las grandes ciudades, necesariamente morirá, sin haber servido para nada. Si se llega a conseguir que en todos, o por lo menos en la mayor parte de los pueblos, grandes y pequeños, haya un grupo de asociados entusiastas y trabajadores, vivirá muchos años, y los beneficios que reportará serán muy grandes.

«¿Qué es preciso para ser asociado? Nada y mucho. Nada, porque ni se necesita dinero, ni ha de haber cuotas, ni debe pagarse nada. Mucho, porque es indispensable que todo asociado se convierta en un propagandista que en todas partes y en todos los momentos se esfuerce por convencer a sus amigos y convecinos de lo útil que es el árbol.

Para que en nuestro país dé resultados la Asociación, se necesita que en todas las poblaciones se cree un Comité, y que todos ellos se federen bajo la dirección del Comité de la capital.

«¿Cómo se ha de constituir este último? Habiendo un pequeño grupo de iniciadores que pudieran ser algunos de los muchos elementos valiosos que hay, bien en la Sociedad Económica, bien en el Ateneo Científico, bien en la Sociedad de Agricultura, bien en la Lo Rat-Penat en su sección de intereses materiales, bien en cualquiera otra Sociedad oficial o particular, poniéndose de acuerdo—quien quiera que tomase esta iniciativa,—con los ingenieros de esa división hidrologico-forestal y los del distrito forestal.

Celebrando una Asamblea é invitando a ella a todos los elementos de valía, es seguro que de allí podría salir la Agrupación de Amigos del Arbol, contando con centenares y hasta con miles de inscritos.

Así debiera hacerse también en Alicante y en Castellón.

En cuanto a las demás poblaciones de las tres provincias, la forma de quedar establecida la Asociación debiera ser diferente.

Los respectivos Comités podrían constituirse con todos, o por lo menos con la mayor parte de los elementos intelectuales unidos a algunos de los propietarios y comerciantes más amantes del progreso.

Estos Comités debieran quedar formados con todos los abogados, los médicos, los curas y conductores, los maestros públicos y privados, los farmacéuticos, los militares retirados, los registradores de la propiedad y los notarios, donde los hubiere, los veterinarios, los diputados y ex-diputados provinciales, etc.

No regateamos, por tanto, al señor ministro de la Guerra el aplauso que la iniciativa merece; pero, digámoslo claro, no evidenciáramos al dignísimo, culto y entusiasta general Sr. Echagüe, nuestro capitán general, la situación que le ha creado el refuerzo de la 5.ª división (1.ª de su cuerpo de ejército), y ahora el nuevo elemento militar arriba citado.

Decimos esto porque inspirándonos, como siempre nos inspiramos, en un profundo amor a nuestro ejército, tan noble, tan sufrido, tan disciplinado, tan amante de las instituciones y tan constantemente con afanoso sacrificio por la patria, seguimos con afanoso cuidado todas las disposiciones que le afectan y no somos, por ello, los últimos en lamentar que no se le abastezca debidamente ni aun cuando, como ahora ocurre, el presupuesto lo consiente.

No es misterio para nadie que los regimientos de infantería de esta guarnición (Mallorca y Guadalupe), van a tener en marzo efectivos que superan a 2.000 hombres cada uno, que el de caballería de Alcántara llegará a 500 hombres, que el de Victoria Eugenia reunirá 400 amén de 85 del de Tardit que deberá instruir, y que los de artillería (8 y 11.ª) se encontrarán en condiciones análogas.

Pues bien: para alojar esas fuerzas, para dotarlas del utensilio indispensable (no ya suficiente) y para instruir las montadas, el digno capitán general tiene que resolver una serie de problemas que solo sus ejemplares voluntad y energías pueden abocar.

No hay cuarteles ni utensilios bastantes. En el admitido como bueno de San Juan de la Ribera para infantería, no cabe un solo regimiento completo con todo su material de campaña, y el de Mallorca, que lo ocupa, tendrá que partirse entre el vetusto y destartado ex-convento de Monte Olivete. En el también ex-convento de Santo Domingo aún cabe menos otro regimiento, y el de Guadalupe habrá de partirse utilizando el de Paterna y aún el pósito del Refugio.

En cuanto a las fuerzas de caballería basta decir que el cuartel que hoy ocupan fué construido para un solo regimiento y la presencia de los dos allí ha sido posible porque desde 1898 acá, los cuerpos no han tenido efectivos completos, reglamentarios ni aun para tiempo de paz, dándose el caso, tan doloroso como ridículo, de que reunidas las fuerzas de los dos regimientos, escasamente formarían la normal de uno solo.

Y respecto a las de artillería, el menos avisado sabe, porque lo ve a diario, que en las antiguas murallas están incrustados los regimientos que utilizan necesariamente el desfogue de baterías destacadas en Paterna.

Algo más, y también de mucha importancia, tiene que resolver el digno capitán general, es ello, la provisión de caballos para los regimientos de caballería, porque, actualmente, según nos hemos apercebido, apenas si contarán con ciento veinte para todas las atenciones, empezando por la muy preferente de instruir a más de 250 quintos cada uno.

Por el rápido esbozo que dejamos hecho del cúmulo de deficiencias con que se tropieza, se verá justificado nuestro lamento y se comprenderá en qué condiciones orgánicas hemos vivido y vivimos.

En España toda impresión tiene asiento, y eso no puede, no debe continuar, especialmente en cuidado tan esencial como el de las defensas del país.

«¿Qué hace el señor ministro de la Guerra que no exija a la Dirección general de Cría Caballar y Remonta el inmediato envío de ganado a los cuerpos de caballería? «¿Por qué no se abre compra directa, si hasta con el economizado en los dos meses del año por raciones y demás devengos puede adquirirse ganado sin gravar al presupuesto mediante una sencilla operación burocrática? «¿Qué hace el señor ministro que no resuelve la construcción de cuarteles por el procedimiento rápido y barato de la subasta de los proyectados por los ingenieros militares, y a pagar por anualidades de lo consignado para obras nuevas en cada presupuesto? «¿Qué hace el señor ministro de la Guerra que no sitúa en esta región el menaje y utensilios reglamentarios para las tropas que en ella han de estar en filas? «Ya sabemos que el entusiasmo, el celo, las felices iniciativas del señor conde de Serrola suplirán las dormidas del departamento nacional de Guerra; pero, ¿puede S. E. inventar caballos tan urgentemente precisos, por ejemplo? «A los colegas militares de Madrid nos dirigimos, y les invitamos a recoger las transcritas impresiones. Ellos, que seguramente serán más leídos que nosotros en los altos centros estudiados, pueden ser y son, sin duda, el mejor vehículo del sentir de cuantos nos preocupamos de las necesidades militares de la patria.

PEDRO PALOTES.

Desde Villajoyosa a Denia

Repto que las circunstancias son decisivas, é insisto en tratar de ello con altura de miras, con ánimo decidido de no perjudicar a nadie ni nada, con resolución inequívoca de decir al público toda la verdad.

Cuanto leyeron mi artículo anterior habrán de decidirse por la ineficiencia estratégica del ferrocarril que debe enlazar a Valencia con Alicante.

la costa, porque prescinde de Jávea y Moraira; las dos posiciones principales que la técnica manda cubrir lo más eficaz y rápidamente para torbar un desembarco o operar en defensiva, porque no facilita ninguna rapidez en la comunicación entre Valencia y la costa, ni suprime, o evita siquiera en parte, dificultades que existen para una, no ya rápida, al menos practicable movilización de tropas y pertrechos de guerra.

«Deduzcamos de la experiencia las enseñanzas más prácticas, abandonemos de una vez para siempre la funesta inclinación a vivir divorciados de la realidad, a engañarnos con falaces espejismos que nos extravían y pueden conducirnos hasta a ser borrados del mapa de los países libres; renunciemos a chasquear al pueblo: digámosle toda la verdad, y si tiene ojos, que oiga.

«Existe la contingencia, casi la seguridad, de que el primer conflicto internacional europeo que se produzca habremos de acudir a defender el suelo patrio, al menos en aquellas posiciones estratégicas que, para sus planes, convenga a los beligerantes ocupar: Ceuta, Baleares y Canarias. Pues bien: la seguridad de nuestra costa, la integridad de las Baleares, van unidas indisolublemente a la obra de interés general que se acomete: supeditar las otras contingencias todas al interés primordial es lo que procede y debe hacerse, a mayor abundamiento, cuando quien paga es la nación, para que su interés se sobreponga al de todos los demás.

«El polígono de Jávea, para la defensa de las Baleares y esta costa es harto evidente y claro para quedar inadvertido para quienes, cuerdos y avisados, piensen en el día de mañana.

«Par a las amistades y a la diplomacia la seguridad nacional, es sencillamente temerario, si no es también una insigne tontería.

«La defensa marítima, positiva, de nuestro territorio, estriba en medios consonantes con los escasos recursos económicos de que siempre habremos de disponer: rábigos en las costas, y de gran alcance; el abrigo de este reducido escuadrillas de torpederos y submarinos, estaciones de torpedistas y de aeroplanos; eso es lo científico, eficaz, práctico y barato; tales elementos, distribuidos en los vértices del polígono demarcado, pueden garantizar las comunicaciones y hasta la integridad de las Baleares y esta costa: las naciones débiles que procedan de otra suerte solo conseguirán, en los casos de conflicto, que sus escuadrillas sirvan de sonda para medir lo profundo de la mar.

«No recuerdo bien, esto poco importa, si fué Hiltcher, Beresford, Seymour, uno de los más prácticos y amantados marinos ingleses, quien aseveró que, declarada una guerra, permanecerían inactivas todas las escuadras de grandes buques durante meses, hasta tanto quedaran los mares limpios de submarinos y torpederos; por lo visto, estos microbes navales son a los grandes barcos de combate lo que los bacilos al organismo humano: esenciales para la vida y medios seguros de destrucción. De aquí el que las naciones sobre las que confían su defensa, pero su incontestable poder se ha de conservar y proteger con seguros refugios en la costa y auxilios de material, abastos y tropas. Ello solo puede conseguirse, debidamente, por los contactos de ferrocarril con las posiciones estratégicas, deficiente patente y enorme en el trazado de Villajoyosa-Denia.

«La movilización de tropas, cañones y material realizado en 1908 para defender el cable telegráfico de Jávea a Balneario, nos demostró que la infantería tuvo que dejar el tren, mejor dicho, que el tren la dejó a veinte kilómetros de la posición que se debía cubrir; que llegó a Jávea medio despedito; que solo un crucero de tercera clase enemigo hubiera bastado, echando a tierra parte de su dotación, para bati y disolver a nuestros infantes, cuyo sostén de cañones no llegó hasta transcurridos los tres días, apoderarse del amarre del cable y destruir la comunicación.

«Antes de resignarnos a que nos disuelvan como pueblo senil y decadente, levantemos nuestra más enérgica protesta contra las resoluciones desastrosas que contribuyen a nuestra ruina.

JOSE ALBI ROMANI

Se gratificará

con 50 céntimos a todo el que presente en la Administración de este periódico un ejemplar de los números de LAS PROVINCIAS correspondientes a los días siguientes: Año 1901.—Días 15 de abril y 22 de septiembre. Año 1903.—Día 3 de agosto. Año 1904.—Días 15 de agosto; 9, 11 y 29 de septiembre; 5 (extraordinario), 22 y 30 de noviembre y 23 de diciembre.

Observatorio popular

Hace cuatro días recibí una circular de la Sociedad Astronómica de Barcelona y una cariñosa carta de amigos queridos que a ella pertenecen, dándome cuenta de los trabajos que vienen realizando para montar un Observatorio popular en aquella capital, y solicitan mi cooperación en tan grandiosa empresa.

«Yo, con mis pobres recursos intelectuales y materiales, solo puedo cooperar con la mejor de las buenas voluntades! Me complace mucho que la cultura, la verdadera cultura se extienda por todas partes, y quisiera ser hombre de fortuna para demostrarlo con hechos; pero como buen valenciano, se pone mi alma en tortura cuando me entero de que en otras poblaciones, aunque sean también de España, se realiza algo tendencioso al fomento de la cultura, y no es nuestra querida Valencia la que lleva a cabo tal mejora.

«Por eso, al alegrarme mucho al saber que Barcelona contará en breve con un Observatorio Astronómico popular, que indudablemente será grandioso, como todo lo que hacen los catalanes, sentía que nada se hiciera aquí en análogo sentido.

«Pero en la noche del lunes tuve la sorpresa y el gusto de oír en el Consistorio la voz del concejal Sr. Guzmán, que propuso estudiar el Ayuntamiento la conveniencia de establecer aquí un pequeño Observatorio Astronómico y Meteorológico, para que la clase obrera pueda instruirse en estas ciencias de tan gran utilidad y que tan consoladora satisfacción proporcionan al espíritu.

«Las, que darían con gusto las varias personalidades competentes que hay aquí, y que se mostrarían complacientes al menor ruego que se les hiciera.

«Mi aplauso al Sr. Guzmán y al Ayuntamiento si realiza tan hermoso proyecto.

LUIS GIL SUMBIELA.

Ateneo Pedagógico

Anoche dió en este centro la sexta conferencia sobre Psicología Fisiológica el ilustrado presbítero Dr. Fenollera. Habló sobre el «Tono sentimental de las sensaciones».

«Después de recordar las cualidades generales de la sensación, explicó en qué consista la cualidad particular de la misma, denominada tono sentimental, que estudió en sus dos aspectos, de placer ó positivo y de displacer ó negativo, considerando el dolor como consecuencia de la mayor intensidad en el tono negativo. Hizo constar que en la cualidad del estímulo, solo influye, de una manera indirecta, en la tonalidad sentimental; ya que ésta depende íntimamente de la intensidad del estímulo y de su ordenación espacial y temporal. Manifestó que la cualidad fundamental de la sensación es objetiva, mientras que la cualidad de tonalidad sentimental es subjetiva, subjetivamente subjetivos, como llama Hamilton a los tonos sentimentales.

«Estudió las teorías que se han inventado para explicar el proceso específico correspondiente en la corteza cerebral al sentimiento de placer ó displacer, y por último, estudió particularmente las tonalidades sentimentales referidas en particular a cada uno de los sentidos, terminando con la afirmación de que los tonos sentimentales sensoriales están en íntima relación con los tonos sentimentales que corresponden a las representaciones, es decir, a las imágenes mnemónicas que conservamos de las sensaciones, dejando como cuestión a tratar en otra conferencia, si dichos tonos son los mismos ó son diferentes. La distinguida concurrencia aplaudió con entusiasmo la interesantísima labor del señor Fenollera.

En «Lo Rat-Penat»

Los téés que semanalmente organiza la culta Sociedad valencianista Lo Rat Penat, vense de día en día más concurridos.

«Al de ayer tarde asistieron la mayoría de los socios, quienes pasaron buena parte de la tarde en los salones de aquella oyendo recitar bellísimas poesías de nuestros clásicos poetas valencianos y viendo los crecientes progresos de los jóvenes vates que empiezan a darse a conocer.

«La parte musical también halló felices intérpretes, que hicieron más agradables las horas de la reunión.

«La nota saliente de la celebrada ayer tarde, fué la artística exposición de fotografías presentada por el socio corresponsal de Lo Rat-Penat Dr. D. Carlos Sarthou Carretero, el cual, a sus talentos de abogado perillísimo y de culto escritor, que tan relevantes dotes de amateur fotográfico, que le encumbra a la envidiable altura de verdadera notabilidad.

«Las fotografías expuestas, en número de 35, hállanse distribuidas por materias, en la siguiente forma: ocho hacen referencia a vistas tomadas en los alrededores de Castellón; ocho, a panoramas de Navajas; quince, a hermosas perspectivas de Lucena y demás sitios pintorescos hasta Penagososa; y las cuatro restantes, el autor, muy gráficamente, las titula contratuces.

«Dicha Exposición estará abierta para que los socios y sus familias puedan visitarla durante ocho días.

«Otro de los temas de conversación en el té de ayer fué la publicación de la revista de Lo Rat-Penat que se prepara para uno de los días de la semana entrante, y que, según noticias fidedignas, constituirán un verdadero acontecimiento, tanto por el esmero con que estará editada, como por las acreditadas firmas de su texto.

Federación Agraria de Levante

Estado y apreciación del tiempo según telegrama recibido a las 2.5 de la tarde del día 18 de febrero de 1911, con las observaciones de las ocho de la mañana.

«El descenso del barómetro es ya general en todas las partes del SO. de Europa. La presión más baja se registra en Irlanda (Valencia 757.7 mm.). Los más altas, con tendencia a desaparecer, siguen ocupando nuestra Península (Teruel 775.5 mm.).

«Dada cuenta de la solicitud remitida por los señores síndicos de los gremios de Comerciantes de Tejidos al por mayor y menor, Paquetaría y Camisería, etc., pidiendo apoyo para que sean exceptuados los expresados gremios de Ayuntamiento, por inspección, vigilancia y servicio de incendios, se dispuso estudiar de acuerdo con los solicitantes, el medio de que se obtenga lo que éstos desean; y que constase en acta el sentimiento de la corporación por la defunción del señor padre del vocal de la sección de Industria D. Bernardo Prieto.

«Tratáronse además otras materias de alto interés para las clases comerciales é industriales no solo de Valencia sino de su provincia, y después de aprobarse las altas solicitudes por refutarse nuevos asociados, levantóse la sesión a hora muy avanzada de la noche.

VALENCIA

Se hallan muy adelantados los trabajos para la terminación de la candidatura que el partido conservador presentará en las próximas elecciones de diputados provinciales. Las noticias que nosotros hemos podido recoger, arrojan el siguiente resultado:

«Distrito de Chelva-Villar.—Presentará el partido dos candidatos, pudiéndose dar ya como seguro el nombre de D. Carlos Hernández Lázaro. El otro puesto todavía no se sabe si recaerá en D. Mariano Roger ó en D. Jerónimo Torralva.

«Distrito de Alcira-Aberique.—En este ya es cosa resuelta los candidatos conservadores que tomarán parte en la próxima contienda: D. José Bolea y Villanova, ex-alcaldede que fué de Alcira, y D. Pascual Flores y Benavent, rico comerciante de Puebla Larga.

«Distrito de Liria-Sagunto.—Tampoco ofrece dudas; los dos designados son D. José Martínez Aloy y D. Juan Polo de Bernabé.

«Distrito de Játiva-Albaida.—Aquí la cuestión no se ofrece completamente clara. El partido presentará dos candidatos, uno de ellos que será indiscutiblemente D. Cristóbal Mompó y Borrás, y otro que todavía no ha sido designado, pues algunos conservadores del distrito desean la candidatura del señor Colomer, hijo de D. Ramón, prestigioso político de Canals, y los amigos de D. Elías Tormo pretenden este puesto para D. José María Calatayud, actual diputado provincial por este distrito.

«Respecto a Mar-Mercado todavía no se sabe quién representará al partido conservador en estas elecciones. Según nuestras noticias, lucharán juntos conservadores, liberales y Liga Católica. Estos dos últimos partidos presentan a D. Bernardo Gómez Igual y D. Juan Pérez de Lucía, respectivamente.

«Falta, pues, designar un conservador y para ello la junta de dicho partido ha concedido un amplio voto de confianza a su jefe D. Antonio Lázaro.

«La Comisión provincial ha nombrado una comisión especial encargada de redactar el programa de la excursión que por este provincia han de realizar los congresistas del IX Congreso Internacional de Agricultura que ha de celebrarse en Madrid.

«Forman dicha comisión D. Francisco Serrano Larrey, D. Manuel Llopió Sapiña, don José Albiñana Marín, D. Ricardo Santomá, D. Juan Izquierdo y señor marqués de Colomina.

«Se encuentra en Valencia el distinguido ingeniero agrónomo, jefe de la sección de Málaga y director de los trabajos de fumigaciones con el ácido cianhídrico, D. Leopoldo Salas, que viene a inspeccionar los trabajos de fumigación que con tanto éxito está llevando a cabo en nuestros naranjales el infatigable ingeniero Sr. Cerdá.

«El Sr. Salas estará aquí contados días, marchando en seguida a Madrid para dar cuenta al ministro de Fomento del resultado de su visita a nuestra provincia.

«Hemos recibido una copia del informe que acerca de la necesidad de la reforma del anticarrilero leyó el Sr. Valentín, en la sesión extraordinaria que para tratar de este asunto celebró la comisión de Policía urbana. Para estudiar dicho informe y realizar la reforma indicada se designó, en la reunión que nos ocupa, una comisión especial.

«El ingeniero jefe de esta región agrónoma ha dirigido una circular a los Ayuntamientos ordenándoles que sujeten los estados de los precios medios al sistema métrico decimal.

«El delegado de Hacienda ha ordenado a los alcaldes que las solicitudes de autorización para poner en vigor el Registro fiscal de edificios y solares sus cursen por la Administración de Contribuciones.

También ha dirigido una circular a los Ayuntamientos recordándoles lo preceptado en el art. 3.º del real decreto de 5 de enero último respecto al timbre de clase 11.ª que deben emplear en los repartimientos de la contribución.

«Por la Dirección de las Obras del Puerto, y con objeto de facilitar las operaciones de carga y descarga, se ha autorizado a los carreteros para que puedan circular a lo largo de la riba.

«En el rápido de Alcoy salieron ayer tarde D. Ramón de Castro, D. Francisco Rubio, D. Juan Torres Babí, D. Mauro Guillén, don Ramón Alapont y D. José Domínguez, y en el correo de Madrid, para la Coruña, nuestro amigo el joven oficial del cuerpo Jurídico-militar, D. Fernando Bosch Lliberós.

«El fundador de la Asociación Protectora de los Niños, nuestro querido compañero en la prensa D. Luis Gil Sumbiela, celebró ayer una conferencia con el señor gobernador civil, como presidente de la Junta oficial de Protección a la Infancia, exponiéndole la necesidad de resolver con urgencia problemas de tanta trascendencia como el que concierne a los niños presos que ingresan en el cárcel por primera vez, y el que se refiere a los niños de los obreros que no tienen trabajo.

«Respecto al primer problema manifestó el Sr. Gil Sumbiela que él regaló a la Círcel de Niños una Escuela completa, y propuso la creación de pequeños talleres para que los

niños no estuvieran ociosos, se habituaron al trabajo y ganaron un jornal que se le abonaría a cada uno en su libreta, destinando el 25 por 100 para mejora de rancho, y el resto para constituir un fondo que habría que entregarle a él o a su tutor, al tiempo de ponerle en libertad, y con referencia al segundo, propuso el distinguido compañero, que a los hijos de los obreros, mientras éstos no tengan trabajo, les dé de comer el maestro de la escuela a que asistan mediante un plus que le abone la junta o que se cree una cantina especial para estos casos.

En la antigua iglesia de San Juan Bautista, a las ocho, misa de Comunión general para la V. O. T. de la Merced. A las cinco de la tarde ejercicio con exposición de Su Divina Majestad, trisagio, meditación, sermón, reserva y procesión del Santo Hábito, I. P.

como fin el lucro; por consiguiente, se hizo necesaria la aparición del derecho denominación social u obrero, para que dentro de éste germinara el seguro de esta denominación. El fin del seguro es aminorar el riesgo que por hechos inciertos en cuanto a su realidad, puedan ocasionarse a las cosas aseguradas. De aquí que el hecho por el cual se asegura, sea de realización incierta en cuanto a todos sus requisitos o solo en cuanto a algunos de ellos, de lo cual son ejemplo el de incendios, en el cual, no se sabe si ocurrirá el riesgo, ni su fecha, y el de quintas, en que se conoce la fecha en que el riesgo puede ocurrir, pero no si ocurrirá, pero la aminoración del riesgo no debe ser tal que lo haga desaparecer en absoluto. Hoy, gracias al progreso de la ciencia actuarial, basada en la estadística y el cálculo de probabilidades, puede decirse que el individuo que se inscribe en una Sociedad de Seguros, se encuentra verdaderamente asegurado, porque procediendo las Sociedades de buena fe (y para las que no procedían así se creó la Comisaría de seguros), es muy difícil cometer errores.

Acaban de recibirse las grandes remesas que se esperaban EN BORDADOS, PUNTILLAS Y NOVEDADES PARA ADORNOS DE VESTIDOS CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7.—Almacén de Paquetaría, Mercería y Novedades

TOS FERINA, Catarros, Asma MORANT se curan con el JARABE MORANT PIDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

GRAN LIQUIDACION de todas las existencias de los almacenes de LA ISLA DE CUBA Por disolución de la Sociedad San Vicente, 1 y 3, y plaza de la Reina, 5, 6, 7 y 8

TEATRO PRINCIPAL Beneficio del Hospital RIGOLETTO Pareto, Macnez, Hernández, Werlett, Vidal, Palou, Maestro Tolosa Miércoles 22 de febrero

VITICULTORES Para aprovechar las actuales humedades y plantar bien y a conciencia, es preciso que...

ESLAVA Pi y Margall, 21.—Teléf. 152 Compañía cómica.—Director: J. COLAU Funciones para hoy.—A las 3'30 tarde EL CENTENARIO

LA HERNIA ¡Grandioso invento! Los días 20, 21 y 22 de este mes estará en VALENCIA el gran especialista del Instituto Moderno de Madrid, para dar a conocer el portentoso invento Brinsson, aprobado por los médicos del mundo, para la curación de la hernia (quebradura), más antigua y voluminosa. El vendaje Brinsson es el único que evita todos los peligros, permite los trabajos más rudos, es invisible, cómodo y el más económico. Los niños se curan radicalmente. El Instituto Moderno de Madrid GARANTIZA la curación de toda clase de HERNIAS. FARMACIA VENTRAL, única en el mundo, para corrección de la hernia, en VALENCIA. Tan pronto como sea posible, visitando en el HOTEL INGLES, Pasaje Ripalda.—Folleto gratis. IMPORTANTE.—En ALCOY, los días 24, 25 y 26, en el HOTEL COMERCIO, plaza de Constitución.

Diario de Avisos Aguas subterráneas ARTURO ALCOBER Hidrólogo-Geognosta Félix Pizcueta, 20, telégrafos E. C.—Valencia Estudios hidrogeológicos. Indicación del lugar y profundidad de los manantiales, y construcción de pozos artesanales. SOLA MENTE cuando la constitución geológica prometa un éxito feliz. El alumbramiento de aguas ni exige grandes desembolsos ni riesgo en el capital. Aplicamos nuestros métodos descubrimientos, por nuestras indicaciones en una vasta experiencia y especial estudio, proporcionamos resultados positivos y altamente remunerados. En todo cortijo o finca de alguna casa de campo, cubrimos manantiales que dan aguas de primera calidad trabajos fáciles y económicos.

Crónica NUPCIAL

Ayer se unieron con indisolubles lazos en la iglesia parroquial de Villanueva del Grao la bellísima y elegante señorita Pepita Chiner Beltrán con el distinguido comerciante de esta capital D. Vicente Montfort Quilis. Fueron padrinos la distinguida señora doña Josefa Beltrán, viuda de Chiner, madre de la novia, y el rico propietario D. Bernardo Gomis, y actuaron como testigos D. Roberto Alarcó y D. Pedro Sánchez de León, bendiciendo la unión el señor coadjutor de San Martín D. Domingo Grao.

Noticias MILITARES

Durante la ausencia del comandante general de artillería, Sr. García Menacho, se ha encargado de la comandancia el comandante del 3.º regimiento montado D. Ignacio Aragonés.

TRIBUNALES

El Jurado de Torrente se constituyó ayer en la Sala primera para ver y fallar la causa seguida contra Juan Martínez Molina, acusado del incendio de tres pajeros propiedad de los vecinos de Silla, Salvador Espuig, Antonio Zaragoza y Francisco Carbonell, quienes calcularon los daños sufridos en 800 pesetas.

Un buen abono completo para el naranjo

Generalmente, para los cultivos arbóreos es preferible utilizar abonos de acción un poco lenta y constante, que fertilizantes muy solubles; por esta razón, en la Florida y California se vienen aplicando al naranjo, como materia fosfatada las escorias Thomas, que, no obstante ser perfectamente asimilables, no se disuelven en el agua, y, por tanto, se conservan en el suelo sin sufrir mermas ni arrastres por efectos de los riegos. Además, las mejores tierras para el naranjo son las silíceas arcillosas, que suelen carecer de cal, substancia que las escorias contienen en la cantidad de 40 a 45 por 100 de su peso. De aquí una doble ventaja de dicho abono para los naranjales, aparte de que proporciona el ácido fosfórico a un precio más bajo que el superfosfato. No obstante, en la región de Levante se hace muy poco uso de escorias, por la única razón de que no pueden mezclarse con el sulfato de amoníaco, y los naranjales acostumbrados a exparcir todas las materias fertilizantes de una vez después de mezcladas. Por fortuna, la industria química moderna ha descubierto un nuevo abono nitrogenado que se denomina Cínamida cálcica, y cuyos efectos fertilizantes son comparables con los del sulfato amónico, resultando más económica que éste, y conservándose mejor en la tierra. Por otra parte, la cínamida contiene un 60 por 100 de cal, materia que constituye una emienda muy útil para los naranjales y activa la nitrificación del humus.

Ahora bien: cabe perfectamente mezclar la cínamida con las escorias y con las sales potásicas, quedando, por tanto, resuelto el problema de la aplicación de una mezcla fertilizante basta, y completa a los huertos pobres de cal, que tanto abundan en España.

Dicha mezcla resulta más económica que la de superfosfato, sulfato amónico y una sal potásica; se conserva en el suelo sin ser arrastrada por las aguas de riego, y, en fin, por esta misma razón, se aplica en una sola vez, y no en dos, ahorrándose así un gasto apreciable.

Para el naranjo da muy buenos resultados la fórmula siguiente:

Escorias del 10 %	45	por 100
Cínamida de cal del 20 %	30	»
Sulfato de potasa	25	»
Total	100	»

Esta mezcla se aplica en marzo-abril, a razón de 3 a 5 kilogramos por naranjo, según la edad y desarrollo.

Circuitos y Sociedades

La Academia Científico Social Pedagógica recibió anoche un telegrama del diputado por Azpeitia D. Manuel Senantes, comunicando que por encontrarse enfermo no puede venir a Valencia. En su consecuencia queda aplazada la sesión académica anunciada para hoy en la Sociedad Económica de Amigos del País.

El próximo viernes se celebrará en el Teatro Principal el anunciado baile organizado por el Circolo de Bellas Artes. He aquí el programa: Rigodón de honor y vals. Cuadros plásticos: «La rendición de Breda» y «El charlatán», de Ferrandis. Cotillon en honor de los marinos de la escuadra española, organizado por los señores Saavedra, Mayans, Montesinos (D. Enrique) y Sanchis Tarazona.

Los señores que hayan de entrar en el salón u ocupar palcos platea, habrán de vestir de rigurosa etiqueta ó ir disfrazados.

El Centro Parroquial de Nuestra Señora del Pilar celebrará esta tarde, a las cinco y media, una matinee, en la que se representarán el drama en dos actos «Como la lumbre» y una de las zarzuelitas que más éxito tuvieron los domingos anteriores.

Los pases, como de costumbre, están en secretaría.

La Sociedad Instructiva de Industriales de Calzado y similares de Valencia, celebrará esta noche, a las nueve, la inauguración de su nuevo local (plaza de Pellicers, 2, principal), con una brillante velada.

Teatro del Patronato de la Juventud Obrera.—Funciones para hoy domingo 19 del actual. En el local de la casa social, calle del Portal de Valldigna, núm. 2: A las cuatro, hermosa sesión de cine. A las cinco, representación de la chistosa pieza valenciana «Retrats al viu» y un magnífico programa de cine.

En la Casa de Campo, junto a la nueva Pasarela de Campanar.—Sesiones de cine a las tres, cuatro y cinco de la tarde.

Teatro Principal Gran Comp.ª Cómico-Dramática Española del eminente actor José Tallaví HOY DOMINGO Tarde, a las 3'30

HAMLET Noche, a las 9 Las Vírgenes locas Butaca, 3 pesetas.—Entrada general, 0'60 Timbre a cargo del público

TAURINAS Nuestro compañero en la prensa y crítico taurino D. Salvador Muñoz, Cencerrito, en unión del conocido aficionado é industrial D. José Regúles, ha contratado a la cuadrilla de niños sevillanos que capitanean Limeño y Gellito III, para estoquear en Cartagena el día 4 de junio y el 15 en Albacete, y el 11 y 24 de septiembre, respectivamente, en Albacete y Hellín, hallándose ultimando los contratos de las Plazas de Linares y Valdepeñas.

Crónica de SUCESSOS Ayer mañana se produjo un gran escándalo en la Gloria. Un consumidor, empobrecido en que la matrona de la Fábrica de Tabacos registrara a una mujer. Esta se opuso y fué trasladada al retén de Seguridad de la calle de Don Juan de Austria.

Más de quinientas personas siguieron a los consumidores, silbando y vociferando. Del hecho se dio cuenta al juzgado de guardia.

Teatro Apolo TEMPORADA VALENCIANA HOY DOMINGO A las 3'30

Fora de lley Tres actos Butaca, 0'80 pesetas; Entrada general, 0'30 A las 6, Matinée

Carmela la pentinaora El sant de la casa El dicharachero Butaca, 0'80 pesetas.—Entrada general, 0'30 A las nueve en punto

L'ombra del siprer El pelele de la falla Butaca, 1'25 pesetas.—Entrada general, 0'50

De la REGION GODELLA Jugando ayer en la calle del Pozo un niño de siete años llamado Vicente Ibañez Latorre, tuvo la desgracia de que se le disparase un morterete, dejándolo muerto en el acto.

ACADEMIA JURÍDICO-ESCOLAR

Conferencia del Dr. Zumalacárregui Continuando el estudio del seguro obrero iniciado en anteriores secciones, habló el ilustre catedrático de los aspectos que el seguro ofrece, haciendo notar que antes de comenzar el examen de la legislación orgánica conviene conocer la parte técnica del mismo.

Dijo que esta última ha progresado mucho, merced al desarrollo adquirido por la ciencia actual, que permite determinar casi con exactitud lo que antes era problemático en su existencia. Habló de los tres aspectos, económico, técnico y jurídico del seguro, diciendo que entre todos ellos, era el fundamental el económico, porque el seguro nace para satisfacer necesidades del individuo que se sienten a medida que éste alcanza mayor grado de cultura.

TEATROS

PRINCIPAL Anoche, con un teatro brillante, se representó «La loca de la casa». Fue una obra presentada con estudio, cuidadosamente, de excelente conjunto, de muy bellos detalles, y en la cual el público dio a los artistas muchos aplausos. La señora Plana hizo el papel de protagonista idealmente, dando una bellísima versión del papel, con admirable naturalidad y con una poesía de acento y de voz absolutamente de primer orden.



ZARZAPARRILLA YODURADA del Dr. Greus. Soberano depurativo y gran purificador de la sangre y de los humores...

VASELINA QUIMICAMENTE PURA DEL DOCTOR GREUS. en elegantes cajas metálicas, a 20 y 50 céntimos.

CONFITES MATA-LOMBRICES del DOCTOR GREUS. DE EFECTOS SEGUROS Y RAPIDOS. -Hacen desaparecer la tristeza, coleros pídidos, tos, cosquilleo de garganta y calenturillas.

CANAS La mejor y más económica tintura para el cabello, es sin disputa el AGUA higiénica de VENUS.

Nueva línea de vapores rapidísimos de Valencia á la Argentina LA VELOCE (Génova) con itinerario fijo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

LA PIEL LA SANGRE. La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora.

Tratamiento racional depurativo. desmenuzarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible.

Botones, Humores, Eczemas, Furunculosis, Herpes, Sarpullidos, Rojeles, Pícaros, Apóstemas, Enfermedades del cuero, Cabello, Evacuación de la nariz y de las orejas.

Anémicos, Cloróticos, Débiles Extenuados. Tomad el AGUA de la Fuente de S. Pelayo. Remedio natural y el más eficaz.

AGUAS DE CESTONA. Aguas indicadas con éxito maravilloso en las enfermedades del HIGADO, INTESTINOS, RIÑÓN y ESTREÑIMIENTO.

El coche número 13. (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) (CONTINUACIÓN) -Imposible. ¿Quién será capaz de no quererlo?

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina. Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

de Sagunto, núm. 81; id. de José García Royo, Mar. 72; id. de Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32.

PIDASE en todos los buenos establecimientos el Incomparable LICOR CARMELITANO y COGNAC DE MOSCATEL.

EMULSION LAPAL. Unión de 80% aceite bacalao. Reconstituyente; escrófula, raquitismo, anemia, sifilis, etc.

BUQUES. Para GLASGOW. El vapor IBERIA cargará el día 25 de febrero.

Automóviles. Panhard y Levasor Brassier. Delannay Belleville. Agencia en Valencia: Colón, núm. 88, bajos.

Alquileres. Se alquila el local que ocupaba la fábrica de capillos en la calle Félix Pizcueta, núm. 5.

á pie la plaza del Carrusel. Esteban subió a un coche de alquiler que iba desocupado. Deseaba llegar pronto.

VENTAS. Se vende la mitad de la casa número treinta y cinco de la calle de Poayo.

Chocolates Viuda de R. COMOS. Especialidad á la vainilla SANTA CATALINA, 16.

OLIVOS. Plantones desde un año á cuatro, en las variedades Villalonga ó Manzana, etc.

SELLOS. Se compran SIN IMPORTE LA CANTIDAD que desee de sellos sueltos, lotes y colecciones.

L IDEAL. Sombulinas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa.

Lecciones de alemán. Conversación, Gramática. Plaza de Emilio Castelar, número 5, principal.

URGE. La venta de una casa de moderna y sólida construcción, próxima á la calle de San Vicente.

UNA SEÑORA. ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, etc.

LA VALLESA. Bodega de Vinos y Aceites. CALLE DE FILIPINAS, 2, ESQUINA A LA DE COLON.

XIX. -Nada, querido hermano -contestó Berta, enjugando sus ojos y abrazando al enfermo; -tú no puedes causarnos pesar, pero tus sufrimientos destruyen nuestro corazón.